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Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Этот день является символом вашей преданности и самоотверженности в защите 

общества, обеспечении порядка и безопасности.
Борьба с преступностью – дело смелых и решительных, сильных телом и духом, 

самоотверженных людей. От вашего профессионализма и решительности во многом 
зависит спокойствие и безопасность наших граждан.

Спасибо за то, что с честью и достоинством выполняете свой конституционный 
долг перед Отечеством.

Желаю вам крепкого здоровья, твердости духа, благополучия и успехов! Пусть 
каждый день вашего служения будет наполнен достижениями, успехами и гордо-
стью за вашу профессию!

С уважением, глава Молодежного муниципального образования  
Александр Степанов

Уважаемые жители Молодёжного муниципального образования!
Поздравляю вас с Днем народного единства!
История России богата событиями, которые свидетельствуют о том, что только объединенные 

усилия нашего народа могут преодолеть любые трудности и преграды. Этот праздник символи-
зирует победу России над политическим разделением и разногласиями, объединение различных 
культур, народов и верований нашей великой страны.

В нашем поселении в мире и согласии проживают представители разных национальностей, а 
верность искренней дружбе позволяют нам развиваться и строить планы на будущее.

Сегодня мы гордимся историческим прошлым нашей страны, ее успехами и достижениями. 
Наша задача беречь нравственные ценности, прививать подрастающему поколению уважение к 
традициям и культуре нашего многонационального государства.

Желаю вам здоровья, благополучия, уверенности в завтрашнем дне и мирного неба над голо-
вой!

С уважением, глава Молодежного муниципального образования Александр Степанов

О деятельности администрации 
за прошедший и текущий 

год, а также о перспективах 
дальнейшего развития 

рассказал глава Молодежного 
муниципального образования 

Степанов Александр Геннадьевич.

– Александр Геннадьевич, здравствуйте. 
Предлагаю подвести предварительные ито-
ги уходящего года. Всё ли было выполнено 
из запланированных задач, что удалось ре-
ализовать?

Основным направлением работы админи-
страции в 2022 и 2023  гг. является лейтмотив 
– «Молодежный без окраин». Его суть заключа-
ется в том, что мы в равной степени развиваем 
всю территорию нашего поселения.

С этого года администрация участвует в 
федеральной программе по осуществлению 
дорожной деятельности в отношении автомо-
бильных дорог общего пользования местного 
значения, входящих в транспортный каркас 
Иркутской области. Много лет мы пытались за-
йти в разные программы, но одним из главных 
условий Министерства транспорта и дорожно-
го хозяйства Иркутской области было наличие 
проектно-сметной документации. При этом её 
разработка требует немалых средств и не было 
никаких гарантий, что мы попадем в рейтинг. 
Так, стоимость проекта на улице Подгорной в 
2020  году составляла 6 миллионов. В прошлом 
году Министерство транспорта и дорожного хо-
зяйства Иркутской области дало возможность 
подать заявку только на основании сметного 
расчета. Мы сразу подготовили все необходи-
мые документы и подали заявку.

В рамках транспортного каркаса осущест-
вляется ремонт подъездных дорог к школам, 
детским садам, поликлиникам, объектам со-
циальной структуры, жилым комплексам и так 
далее.

Проект долгосрочный, рассчитан на три года. 
(2023,2024 и 2025 гг.)

Министерством транспорта и дорожного хо-
зяйства Иркутской области на эти цели выделя-
ется по 40 миллионов ежегодно.

В 2023 г. был проведен ремонт на переулке 2-й 
Ключевой и части улицы Веселая. Завершается 
ремонт дорожного полотна на улице Успенская. 
С ней у нас возникли трудности из-за недобросо-
вестного подрядчика, но, приложив усилия, мы, 
наконец, подходим к его завершению.

Также была выполнена реконструкция водо-
пропускной трубы между поселками Новая Раз-
водная и Молодежный.

Срок эксплуатации трубы вышел, появились 
дефекты. Провели демонтаж конструкции, а 
также подготовку основания в виде добавления 
инертных материалов с последующим уплотне-
нием и укладкой двух труб с большей водопро-
пускной способностью.

Данная труба находится на участке по улице 
Горная. Впоследствии, над ней выполнен ре-
монт дороги в рамках транспортного каркаса, 
что служит удобным проездом, в частности, для 
школьного маршрута.

В 2024  году будут выполнены работы по 
улице Подгорная (от магазина «Берёзка» до 
Свято-Георгиевского храма), улице Спортивная 
(рядом с поликлиникой), пер. 1-й ключевой (п. 
Новая Разводная), улице Спецстроевская.

В 2025  году планируем сделать ремонт до-
рожного полотна на улице Центральная, Берё-
зовая, Лесная-Зелёная, Подгорная (от дома №4 
до магазина «Берёзка»), Исхинская (от останов-
ки до дома №4).

– Наш муниципалитет активно участвует 
в областных программах по благоустройству 
территории. Невозможно не заметить, на-
сколько преобразился поселок. Какие про-
граммы реализуются сейчас?

В п. Новая Разводная благоустраивается 
территория вдоль береговой линии на заливе 
Топка. Стоимость проекта составила 2214294,00 
рублей.

Благоустройство данной территории было 
реализовано в рамках программы «Инициатив-
ные проекты», которая предполагает обязатель-
ное участие граждан. 90 % – областной бюджет, 
10 % – средства жителей. Этот механизм очень 
эффективен, ведь люди на местах лучше знают, 

что нужно изменить в их муниципалитете, что-
бы жизнь там стала комфортнее. Кроме того, у 
жителей появляется возможность участвовать в 
общественном контроле на всех этапах реализа-
ции проекта: от составления сметы до приёмки 
работ у подрядчика.

Что касается береговой линии, областное 
финансирование ограничено, поэтому благоу-
стройство пришлось разделить на несколько эта-
пов. На сегодняшний день выполнен лишь один 
из них: установлены архитектурные конструкции 
(перголы), тротуары и качели. Прямое назначе-
ние перголы – защита от солнца. Также подоб-
ного рода конструкции задают архитектурный 
облик на благоустраиваемой территории.

В будущем планируется продолжение троту-
ара до улицы Рождественская и устройство пар-
ковки. В случае образования экономии, будут 
установлены малые архитектурные формы.

По программе «Инициативные проекты» сде-
лан тротуар в СПК «Байкальский», где жители 
также стали инициаторами и главными идейны-
ми вдохновителями.

Надеемся, что благоустройство этих террито-
рий придётся по душе жителям и поспособству-
ет созданию комфортных условий для общего 
проживания.

Наш муниципалитет – постоянный участник 
проектов «Формирование комфортной город-
ской среды», «Сельские инициативы», «Народ-
ные инициативы».

В рамках приоритетного проекта партии 
«Единая Россия» «Формирование комфортной 
городской среды» и программы «Народные ини-
циативы» строится сквер «Молодежный». Школа 
нашего поселка – «космическая», поэтому реши-
ли поддержать эту тематику. Идея интересная 
и современная. Эксперты высоко оценили наш 
проект и теперь он претендует на звание одного 
из лучших в области.

При проектировании парка важным было 
сохранить деревья. Кроме этого, на его терри-
тории ранее находилась голубятня, знакомая 
каждому жителю Молодежного, но она не впи-
сывалась в дизайн. Поэтому, чтобы сохранить 
знаковое место поселка, по старым эскизам 
построили новую голубятню возле Дома куль-
туры. Уверен, в будущем она станет знаменитым 
арт-объектом нашего муниципалитета.

– Красивые территории предполагают 
чистоту и порядок вокруг. Какие текущие ра-
боты проводятся на данный момент?

Ежегодно весной и осенью мы проводим те-
кущий ямочный ремонт всех дорог муниципа-
литета. Проводятся субботники по санитарной 
очистке и благоустройству территорий.

В Молодежном ведется плотная застройка, с 
каждым годом увеличивается количество жите-

лей. Соответственно, увеличивается и количе-
ство отходов.

На сегодняшний день проведена комплекс-
ная работа по техническому улучшению пло-
щадок – установили контейнерные баки боль-
шей вместимости, ряд площадок будет сделан 
в твердом асфальтовом покрытии, огорожены 
металлическим профлистом, чтобы мусор не 
разносился по территории ветром и бродячими 
собаками. Надеемся в этом году закончить эту 
работу.

В борьбе с несанкционированным мусором 
нам помогают и жители Молодежного МО. В ДНТ 
«Энергия» на площадке за свой счет установили 
камеры видеонаблюдения, в СПК «Байкальский» 
оборудовали контейнерную площадку, снабдив 
ее кодовым замком, сеткой и видеонаблюде-
нием, в ТНС «Молодежное» совместно с адми-
нистрацией оборудована новая контейнерная 
площадка, на ул. Кузнецовой также за счет ак-
тивных граждан и администрации расширена 
площадка, установлены камеры и дополнитель-
ные баки.

Сотрудники МБУ ЖКХ регулярно, в любые 
погодные условия, убирают наш поселок, делая 
его уютным и комфортным. К сожалению, чисто-
та сохраняется недолго.

Поэтому призываю жителей стараться под-
держивать порядок вокруг. Как говорится: «Чи-
сто не там, где убирают, а где не мусорят».

– Отлов безнадзорных животных – до-
вольно острая тема не только для нашего 
муниципалитета. Как администрация справ-
ляется с этой проблемой?

В Молодежном, как и в других поселениях, 
данная проблема вызвала неоднозначное мне-
ние. К сожалению, многие не понимают, что под-
кармливая бездомных собак возле жилых до-
мов, тем самым создают угрозу для наших детей. 
На сегодня отлов одной собаки стоит 18 тысяч 
рублей. Учитывая, что не все жители стерили-
зуют своих питомцев, количество бездомных 
собак увеличивается. Мы регулярно отрабаты-
ваем обращения жителей, делаем заявки в рай-
онную администрацию и приглашаем службу от-
лова. Тем не менее, проблему не удастся решить, 
пока люди не научатся нести ответственность за 
своих животных.

– Вы активно принимаете участие в спор-
тивной жизни муниципалитета, входите в со-
став команды Молодёжного МО. Что можете 
рассказать о культурной, общественной и 
спортивной сферах?

Все перечисленные сферы активно развива-
ются. Мы можем гордиться хорошими достиже-
ниями.

Окончание на стр. 2
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Стартовал первый Всероссийский конкурс творческих работ, по-
священный героям и событиям специальной военной операции. Ор-
ганизатором творческого соревнования выступил Государственный 
фонд «Защитники Отечества».

Участвовать в мероприятии могут все граждане России в возрасте 
от 14 лет. В соответствии с Положением, они делятся на три возраст-
ные категории – от 14 до 17 лет, от 18 до 35 лет и от 36 лет и старше.

Предусмотрены четыре номинации – рассказы, стихи, песни и фо-
тографии. Все они должны быть посвящены участникам или событи-
ям СВО.

Конкурс проводится до 15 декабря в три этапа. Первый этап – 
регистрация участников, второй – оценка работ, третий этап – под-
ведение итогов, он завершится 26 ноября. С положением конкур-
са можно ознакомиться на официальном сайте Молодёжного МО 
(molodegnoe-mo.ru).

Заявки для участия принимаются до 5 ноября на электронный 
адрес -konkurs@gosfondveteranov.gov.ru. Победители и призеры по-
лучат приглашение на торжественную церемонию награждения, ко-
торая состоится в декабре.

Наша команда трижды стала обладателями 
серебра: в зимних и летних сельских играх Ир-
кутского района, а также в ежегодном туристи-
ческом слете молодежи, проходившем в п. Боль-
шое Голоустное.

Была высокая конкуренция, но порадовала 
сплоченность команды и дружеская атмосфера 
мероприятий. Эти медали дают нам надежду на 
новые победы в предстоящем периоде.

Отдельная благодарность нашим активистам 
и общественникам, которые участвуют в защите 
творческого и спортивного престижа.

– Как изменилась жизнь муниципалитета 
с начала проведения специальной военной 
операции?

Безусловно, глобальная мировая ситуация 
повлияла на нас. Но мы прекрасно понимаем, 
что помощь и поддержка ребят, находящихся на 
передовой – наше общее дело.

Волонтерское движение в Молодежном раз-
вивается. Уже организовано несколько сборов 
средств и гуманитарной помощи, сшитых и свя-
занных изделий, куплена дорогостоящая тепло-
визионная техника. Всё мы передали адресно 
отрядам ОМОНа и СОБРа, а также жителям Дон-
басса. На данный момент общими усилиями от-
ремонтировали автомобиль УАЗ и в ближайшее 
время организуем его доставку в зону СВО. Так-
же в него мы погрузим сплетенные в Доме куль-
туры маскировочные сети, продукты, товары 
первой необходимости, тепловые пушки, кабе-
ли и другое. В этом нам также помогают жители.

Хотелось бы отметить слаженную работу 
депутатов Думы, которые не только вложили 

свои средства в ремонт машины, но и оказали 
хорошую информационную поддержку. Особую 
благодарность выражаю депутату Верхозину 
Роману Сергеевичу, который вложил немало сил 
и времени в ремонт УАЗа.

И, конечно, у нас бы ничего не получилось 
без активных, инициативных и отзывчивых жи-
телей Молодежного МО.

Думаю, на этом мы не будем останавливать-
ся.

– Жители ММО интересуются, когда нач-
нется строительство нового корпуса детско-
го сада?

В этом году администрацией Иркутского 
районного муниципального образования про-
ведена работа по выбору нового подрядчика. 
Аукцион будет проведен до конца года. Поэто-
му надеемся, что уже в 2024 году юные жители 
Молодежного смогут посещать новое здание. 
Детский сад нам очень нужен. Это один из тех 
важных объектов, который определяет ком-
фортность проживания. В последние годы мы 
наблюдаем прирост населения. За прошедший 
2022  год численность населения Молодёжного 
МО составила 11735чел. Но это только те жите-
ли, кто официально зарегистрирован. Фактиче-
ская численность населения – более 20 тысяч 
человек. Считаю, что это лишний раз подчерки-
вает престиж нашего муниципалитета. Где хоро-
шо, туда и едут жить. Также это является одной 
из оценок хорошей работы органов местного 
самоуправления.

Мы стараемся создать комфортные условия 
для проживания и работы всех социальных 
групп, детей и взрослых. Но на строительстве 

нового корпуса не нужно останавливаться. Уже 
пора думать и о новом здании сада.

– В конце сентября Вы принимали уча-
стие во Всероссийском муниципальном фо-
руме. Что можете рассказать о нем?

Совместно с главами поселений и предста-
вителями Иркутского района принял участие в 
XXIII Всероссийском муниципальном форуме, 
проходившем в Краснодарском крае.

Спикерами выступали представители феде-
ральных органов государственной власти и ве-
дущие эксперты. Смог задать волнующие вопро-
сы касательно дальнейшего развития реформы 
местного самоуправления, поделился нашим 
опытом сбора средств и гуманитарной помощи 
для участников СВО, адресной помощи бойцам. 
Также рассказал об участии нашего муниципа-
литета в таких программах как «Формирова-
ние комфортной городской среды», «Сельские 
инициативы» и «Народные инициативы». В том 
числе об их реализации в сибирских условиях, 
о том, как за такое короткое лето мы успеваем 
реализовывать масштабные проекты.

Представил главам муниципалитетов из за-
падной части России уже построенные в Моло-
дежном объекты. Многие из них были удивлены 
нашим креативным подходом. Особенно им по-
нравился парк между 3 и 4 домами.

Рад возможности принять участие в этом 
значимом мероприятии, которое помогает нам 
не только расширить знания, но и установить 
связи с коллегами из других регионов России, 
перенять их опыт и поделиться своим.

– Какие планы и задачи стоят перед ад-
министрацией Молодежного МО на будущий 
год?

Прежде всего, хочу выразить благодарность 
и признательность сотрудникам администра-
ции за слаженную работу, профессионализм и 
преданность делу. Именно они играют ключе-
вую роль в реализации и достижении наших 
целей и задач, оперативно реагируют на все об-
ращения граждан и оказывают всестороннюю 
помощь с их решением.

Депутаты Думы ММО также активно прини-
мают участие в жизни муниципалитета. Особен-
но хотелось бы отметить Балдина Александра 
Николаевича, Бабина Виталия Викторовича и 
заместителя председателя Думы Адамова Илью 
Николаевича, которые вносят свой посильный 
вклад в решение многих вопросов.

Наше муниципальное образование – неор-
динарное, стремительно развивающееся посе-
ление с растущей демографией и нестандартны-
ми подходами к благоустройству, содержанию 
территорий.

Бюджет поселений ограничен, поэтому при-
ходится расставлять приоритеты по степени 
актуальности и решать насущные проблемы 
постепенно.

Мы заканчиваем строительный период и 
начинаем новый. Будет продолжена работа 
с транспортным каркасом. Также продолжим 
участие в программах по благоустройству 
территорий. Наш муниципалитет участвует в 
семи программах, которые предложены об-
ластью для улучшения комфорта жизни про-
живания.

Поэтому наш лейтмотив «Молодежный без 
окраин» будет действовать и в ближайшие 
годы.

Окончание. Начало на стр. 1.

Вперёд к «Мечте»
Жители ТСН «Мечта» обратились в администрацию ММО с 

просьбой обеспечить их общественным транспортом. Одним из 
главных препятствий стало отсутствие его примыкания к област-
ной дороге. В 2022 году администрация Молодежного МО сдела-
ла санкционированный выезд из товарищества.

Переговоры с «Иркутскгортранс» велись на протяжении дли-
тельного времени. Все это время жители ТСН не имели доступа 
к общественному транспорту. После решения всех бюрократиче-
ских вопросов, а также благодаря активной работе администра-
ции и депутата Думы Молодёжного МО Дьячкова А. М., троллей-
бус получил разрешение на продление маршрута.

С 19 октября троллейбус №777 ездит до ТСН «Мечта».
Диспетчеры «Иркутсгортранс» состоят в официальном посел-

ковом чате и в случае задержки троллейбуса или его поломки 
своевременно сообщают об этом жителям.

777-й троллейбус является первым экологичным транспор-
том, который задействован в межмуниципальных перевозках в 
Приангарье. Главное его отличие заключается в том, что после 
остановки «Плотина ГЭС» троллейбус едет за счет двух электро-
батарей, мощности которых хватает съездить до ТСН «Мечта» и 
обратно.

Администрация Молодёжного МО выражает надежду, что все 
приложенные усилия оправдаются и маршрут будет пользовать-
ся большим спросом среди населения.

Источник фото: https://www.myskillsconnect.
com / trollejbus / 34163-irkutsk-trollejbusy-48-foto. html 18 и 19 октября специалисты администрации совместно с социальным 

педагогом школы п. Молодежный провели выездной рейд по семьям, 
чьи дети состоят на внутришкольном учете

Как отметила соцпедагог школы, дети попадают на учет по нескольким причинам. Чаще – из-за употребления вейпов, прогулов 
и плохой успеваемости.

Участники рейда проверяли санитарное состояние помещений и дворовых территорий, где проживают несовершеннолетние; 
проверяли наличие продуктов питания, сезонной одежды у детей, мест для занятий; напоминали родителям об исполнении долж-
ным образом родительских обязанностей; проводили опрос о занятости детей, выполнении детьми распорядка дня, а также инфор-
мировали родителей о недопустимости нахождения несовершеннолетних подростков на улице после 22:00.

В ходе рейда проинспектировано 4 семьи.

Поэзия оживает
В Молодёжном МО состоялся муниципальный конкурс чтецов.
Участники показали свою любовь к слову, их эмоциональ-

ность, умение передать смысл и глубину произведений.
Жюри конкурса было трудно выбрать лучших, ведь каждый 

вложил много энергии и старания в подготовку своих чтений. 
Победителем конкурса стал Прокопьев Владимир, второе место 
досталось Чепиковой Анне, третье – Сертаковой Наталье. Диплом 
участника получила Комогорцева Мария.

МУК СКЦ выражает благодарность руководителю театральной 
студии «Балкон» Задину Сергею Викторовичу за организацию и 
проведение этого замечательного вечера.

Житель Молодёжного занял первое место  
в ежегодном районном конкурсе «Литературная 

гостиная «Душа живая»
Тема конкурса «Кто щедро дарит знания и свет» посвящена 

Году педагога и наставника. Участники декламировали выбран-
ные произведения в разных группах и номинациях.

В номинации «Поэзия» лучшим стал Владимир Прокопьев, 
поразивший жюри проникновенным чтением. Анна Чепикова, 
также представлявшая наш муниципалитет, получила диплом 
участника.

Поздравляем Владимира и Анну с успешным выступлением и 
благодарим руководителя театральной студии «Балкон» МУК СКЦ 
Задина Сергея за помощь в подготовке к конкурсу.

Осенний кубок Молодёжного МО по  
мини-футболу среди детей 2011 г. р. и младше

8 октября на универсальной спортивной площадке прошёл 
Осенний турнир Молодёжного МО по мини-футболу среди де-
тей 2011 года рождения и младше.

В данных соревнованиях приняло участие 4 команды ФК 
«Молодёжный» и 3 команды спортивной секции по мини-фут-
болу МУК СКЦ Молодёжного МО.

Призовые места распределились следующим образом:
1 место – ФК «Молодёжный» – «Сити»
2 место – «СКЦ Молодёжное МО» – «Старт»
3 место – ФК «Молодежный»
В отдельных номинациях отличившимся игрокам были вру-

чены статуэтки:
Лучший вратарь – Казачков Матвей (ФК «Молодёжный»)
Лучший защитник – Крючков Максим («СКЦ Молодёжное 

МО» – «Старт»)
Лучший нападающий – Клюжев Роман (ФК «Молодёжный» 

– «Сити»)
Талантливый игрок – Каминский Гарик («СКЦ Молодёжное 

МО» – «Дубль»)
Лучший игрок – Сорокина Таисия (ФК «Молодёжный» – 

«Сити») 
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Запрет на судоходство продлится 
до 1 мая. Исключение – река Анга-
ра. Движение по ней разрешено до 
1 декабря. Об этом нам рассказали 
в региональном главке МЧС России. 
А также отметили, что нарушителям 
грозит административный штраф до 
десяти тысяч рублей. Поэтому специ-
алисты советуют готовить свое плав-
средство к «зимовке» и ждать следу-
ющего сезона.

Сотрудники ГИМС напоминают о 
сроках пользования водными объ-
ектами для плавания на маломерных 
судах в Иркутской области. В соот-
ветствии с Постановлением Прави-
тельства Иркутской области от 25 ав-
густа 2016 г. N 513-ПП допускается их 
эксплуатация на реках (кроме реки 
Ангары) – с 1 мая до 10 октября; на 
реке Ангаре – с 1 мая до 1 ноября; на 
озере Байкал – с 15 мая до 25 дека-
бря; на водохранилищах – с 15 мая до 
1 ноября.

Помните, что перед зимней «кон-
сервацией» вашего плавсредства, 
необходимо тщательно осмотреть 
его и составить ведомость дефектов, 
которые необходимо исправить до 
открытия очередного сезона нави-
гации.

Прежде всего, перед подъемом 
на берег судно следует «разору-
жить» – снять с него все, что снима-
ется. Лодку или катер рекомендуется 
устанавливать на зимние квартиры в 
специальном помещении, поместив 
их на деревянные подкладки, киль-
блоки или сани. На открытом воздухе 
можно соорудить козлы или стойки, 
врытые в землю. Расстояние от зем-
ли должно быть не менее полуметра 
– это облегчит ремонтные и профи-
лактические работы. Легкие лодки 
следует ставить днищем вверх.

Если нет возможности поместить 
судно в закрытое помещение, жела-
тельно сделать над ним навес для 
защиты от дождя и снега. В крайнем 
случае, можно укрыть лодку или ка-
тер чехлом из брезента или другой 
плотной ткани.

Корпуса металлических судов, 
в первую очередь, необходимо 
вымыть, после чего алюминиевые 
корпуса очистить от пятен окислов, 
а стальные – железной щеткой от 

ржавчины. Открытый металл лучше 
покрыть на зиму слоем грунтовки.

Подвесные лодочные моторы, 
оборудование, предметы снабжения 
с маломерного судна снимаются и 
консервируются в соответствии с ин-
струкциями заводов-изготовителей. 
Если владелец судна будет проде-
лывать эти несложные процедуры, 
то значительно увеличит сохран-
ность и срок службы своего водного 
транспорта.

Стеклопластиковые суда перед 
постановкой на зимний период так-
же нужно тщательно вычистить, вы-
мыть и обезжирить. Обратите внима-
ние на такое явление, как пузырение 
и расслаивание стеклопластика. Оно 
может быть вызвано явлением ос-
моса, который чаще всего поражает 
суда, долгое время находящиеся на 
плаву.

Уплотнительную резину на люках, 
пробках и т. п. можно промазать гу-
стым раствором мела. Металличе-
ские детали (подвески, защелки и т. д.) 
необходимо очистить от ржавчины и 
грязи и смазать тавотом или другой 
смазкой, к примеру, автоконсерван-
том. Детали с резьбой (талрепы, за-

драйки) нужно развинтить, очистить 
от ржавчины, смазать смесью тавота 
с графитовым порошком и собрать. 
Для удаления из внутренних поме-
щений лишней влаги развесить в них 
матерчатые мешочки с порошком 
хлористого кальция, который обла-
дает высокой гигроскопичностью.

Хранение на берегу маломерных 
судов, заправленных горюче-смазоч-
ными материалами и водой, запре-
щается!

Помните, после закрытия нави-
гации выход маломерных судов на 
водные объекты запрещен! Судово-
дители должны понимать, что вода 
в реке остывает медленнее: при по-
нижении температуры воздуха до 
минус 15–20 градусов, температура 
воды может быть плюс 5–7 градусов. 
При движении маломерного судна 
вода попадает на корпус (палубу) – 
нарастание льда происходит очень 
быстро. Обледенение судна приво-
дит к потере остойчивости и, если не 
принять своевременных мер по его 
освобождению ото льда, опрокиды-
вание судна неизбежно, что может 
привести к гибели как самого судо-
водителя, так и пассажиров.

Истекает срок предоставления отчетности 
по воинскому учету для организаций!

Абсолютно все организации должны вести воинский 
учет. И к числу обязанностей, связанных с ведением 
воинского учета, относится ежегодное представление 
карточки учета организации (форма 18). Кроме того, 
организации, бронирующие работников, обязаны еще 
представлять отчет о численности работающих и забро-
нированных граждан, пребывающих в запасе (форма 6), 
и сведения об обеспеченности трудовыми ресурсами 
(руководителями, специалистами, квалифицированными 
рабочими и служащими) на период мобилизации и на во-
енное время (форма 19).

Карточка учёта организации
В конце каждого года компании подают в военкомат 

карточку учёта организации по форме № 18.
В форме № 18 указывают подробные сведения о ком-

пании. Это название, основные коды, адреса, данные о 
руководителе и ответственном за воинский учёт лице и 
другую информацию. Также отражают количество лиц в 
запасе, работающих в организации, их состав (офицеры, 
солдаты, ограниченно годные), количество лиц с моби-
лизационными предписаниями, забронированных, при-
зывников и так далее.

Карточка заполняется на листе А4 с двух сторон от руки 
или на компьютере. Нужно подготовить 3 экземпляра.

Отчётность по бронированию
В России 21.09.2022 была объявлена частичная моби-

лизация и пока она не отменена. Многие компании бро-
нируют своих сотрудников. Это означает, что они будут 
освобождены от призыва по мобилизации. Такие работ-
ники нужны на своих местах, чтобы обеспечить беспере-
бойную деятельность предприятия. Право бронировать 
работников есть, например, у аккредитованных IT-компа-
ний, у операторов связи, промышленных предприятий и 
некоторых других хозяйствующих субъектов.

Если компания бронирует работников, у неё возникает 
обязанность подавать дополнительные отчёты в военкомат.

Форма № 6 – отчёт о численности работающих и 
забронированных военнообязанных. Форма № 19 – 
Сведения об обеспечении трудовыми ресурсами.

Бланки карточек можно получить в Военном комис-
сариате Иркутского района, в Администрации Молодеж-
ного муниципального образования, а также скачать на 
сайте Молодежного МО.

Все указанные документы необходимо предоставить 
на подпись в военный комиссариат Иркутского района, а 
после направить в мобилизационный отдел Администра-
ции Иркутского района до конца 2023 года.

Рейд по газифицированным 
домам Молодежного МО

16 октября администрация Молодежного МО совместно с инспекторами от-
дела по надзорной деятельности и профилактической работе по Иркутскому 
району ГУ МЧС России по Иркутской области провели обход по газифицирован-
ным домам Молодежного МО. С жителями двух домов были проведены инфор-
мационно-профилактические беседы.

В двух квартирах, где проживают одинокий пенсионер и семья участника 
СВО, установлены автономные противопожарные извещатели (АПИ). Специа-
листы напомнили жильцам как правильно и безопасно пользоваться газовым 
оборудованием, дали номера экстренных служб.

Противопожарный извещатель – эффективный прибор для предупрежде-
ния и обнаружения возгораний.

Именно такой датчик спас от трагедии одиноко проживающего пенсионера. 
Весной этого года в квартире пенсионера сотрудники администрации Моло-
дежного МО установили извещатель. Через месяц ночью в квартире загорелась 
проводка, жилое помещение наполнилась дымом, но, благодаря сработавшему 
датчику, мужчина проснулся и успел выбежать.

Администрация Молодежного МО постоянно проводит профилактическую 
работу. Проводятся рейды, в домах жителей устанавливаются АПИ, с граждана-
ми проводят разъяснительную работу и вручают листовки по противопожар-
ной безопасности.

Мы настоятельно рекомендуем всем жителям Молодежного МО установить 
в доме извещатели. Установка АПИ на потолке не требует прокладки специаль-
ных линий пожарной сигнализации и применения дополнительного оборудо-
вания. Нужно лишь не реже одного раза в год менять батарейки.

26 октября состоялось очередное 
заседание Думы Молодёжного МО

Было рассмотрено несколько важных вопросов.
О внесении изменений и дополнений в решение Думы Молодежного муни-

ципального образования «О бюджете Молодежного муниципального образо-
вания на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов»

Об утверждении порядка участия Молодежного муниципального образова-
ния в организациях межмуниципального сотрудничества

О внесении изменений и дополнений в решение Думы Молодежного муни-
ципального образования «Об утверждении в новой редакции «Положения о 
муниципальной службе в Молодежном муниципальном образовании»

Об утверждении Положения о порядке сообщения лицами,
замещающими муниципальные должности в Молодежном муниципальном 

образовании, о возникновении личной заинтересованности при исполнении 
должностных обязанностей, которая приводит или может привести к конфлик-
ту интересов.

О вступлении Молодежного муниципального образования – сельского посе-
ления в некоммерческую организацию «Ассоциация муниципальных образова-
ний Иркутской области»

Одним из важных вопросов для обсуждения стало внесение изменений и 
дополнений в решение Думы «О бюджете Молодежного муниципального обра-
зования на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов».

Ранее члены бюджетной комиссии утвердили доходную и расходную части. 
Депутатами принято решение о внесении этих изменений, чтобы бюджет был 
максимально эффективным для реализации всех планов и задач. Принято еди-
ногласно.

Также обсуждалось утверждение порядка участия Молодежного муници-
пального образования в организациях межмуниципального сотрудничества и 
вступление в некоммерческую организацию «Ассоциация муниципальных об-
разований Иркутской области».

Это важная инициатива, которая позволит администрации активно взаимо-
действовать с другими поселениями и обмениваться опытом. Все присутствую-
щие депутаты проголосовали за включение в ассоциацию.

Помимо вышеперечисленной повестки были рассмотрены другие вопросы 
и направлены для дальнейшей разработки в профильные комиссии.

Информируем Вас, что граждане из числа ветеранов труда Российской Федерации при достижении возраста, даю-
щего права на пенсию по старости, имеют право на бесплатное изготовление и ремонт зубных протезов (кроме расхо-
дов на оплату стоимости драгоценных металлов и металлокерамики).

Ветеранам труда, желающим сделать бесплатное зубопротезирование, необходимо обратиться в стоматологиче-
скую клинику «Байкал-Дент» по адресам:

– г. Иркутск, ул. Мухина, д. 8. Телефон для записи: 8 (3952) 500–122;
– г. Иркутск, ул. Депутатская, д. 73. Телефон для записи: 8 (3952) 23–52–68.

На реках Иркутской области 10 октября 
закрыли навигацию
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ЕДИНЫЙ НОМЕР ВЫЗОВА  
ОПЕРАТИВНЫХ СЛУЖБ “112” 

 
112 

ЕДИНЫЙ НОМЕР “112” ПРЕДНАЗНАЧЕН  
ДЛЯ ВЫЗОВА ОПЕРАТИВНЫХ СЛУЖБ: 

ЗВОНОК БЕСПЛАТНЫЙ И 
МОЖЕТ БЫТЬ СОВЕРШЕН 
ДАЖЕ БЕЗ SIM-КАРТЫ И 
ВНЕ ПОКРЫТИЯ СЕТИ  
ВАШЕГО ОПЕРАТОРА 

 СЛУЖБА ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ 

 СЛУЖБА ПОЛИЦИИ 

 СЛУЖБА СКОРОЙ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ 

 АВАРИЙНАЯ СЛУЖБА ГАЗОВОЙ СЕТИ 

 СЛУЖБА “АНТИТЕРРОР” 

 СЛУЖБА РЕАГИРОВАНИЯ В ЧС 

Также в службу “112” можно обратиться за  
экстренной дистанционной психологической  
помощью или за справочной информацией. 

Набрав с мобильного или городского  
телефонов номер “112” 

Отправив СМС сообщение на номер “112” с 
описанием происшествия и адресом  

происшествия 

ВНИМАНИЕ! 

За совершение ложных сообщений наступает административная ответственность, 
а в отдельных случаях и уголовная. 

Не позволяйте детям совершать ложные звонки или сообщения на единый номер 
“112” и сами не совершайте ложных звонков в любом физическом состоянии. Не 
отвлекайте операторов от работы. 

Все звонки и сообщения записываются. 

ОБРАТИТЬСЯ НА ЕДИНЫЙ НОМЕР “112” ВЫ МОЖЕТЕ: 

С момента избрания депутатом Думы Моло-
дежного МО прошел один год. Работая ранее в 
качестве помощника депутата Лысановой  О. П. 
пять лет, я имела возможность понять работу 
депутатов, в которую входит не только кон-
троль работы администрации, но и решения 
вопросов определения порядка, распоряжения 
муниципальным имуществом, налогообложе-
ния, возможность рекомендовать администра-
ции предпринимать те или иные шаги по разви-
тию муниципалитета. Состав Думы, я бы сказала, 
сбалансированный. Есть представители бизне-
са, ЖКХ, образования, культуры. В Думе я воз-
главляю комиссию по социальной политике, 
культуре и спорту. Мы являемся первым уров-
нем власти, и избиратели должны знать своих 
депутатов в лицо. В своей работе стремимся 
обеспечить доступность и качество социальных 
услуг для всех жителей нашего поселения.

Спорт и культура в Молодежном разви-
ваются достаточно хорошо. Много жителей 
поселения занимаются спортом, физической 
культурой, творчеством, это не просто хобби, 
а их образ жизни и семейные традиции. А для 
муниципалитета все активные жители – это не 

только лицо поселения, но и ресурс для участия 
в огромном количестве мероприятий, органи-
зованных на разных уровнях.

В своей работе отдаю приоритет социальной 
стороне и первой задачей ставлю повышение 
доверия к власти, оказание помощи людям. 
Депутатами была подготовлена и организова-
на встреча с представителями медицинских 
учреждений разных уровней, что позволило 
разобрать стоящие проблемы в работе поли-
клиники, а руководству по-другому посмотреть 
на свою работу. В муниципалитете проживает 
очень много пенсионеров, и не просто пен-
сионеров по возрасту, а долгожителей, кото-
рые нуждаются в определенной социальной 
поддержке, которую мы оказываем совместно 
с администрацией. Много обращений граж-
дан, которые запущены в работу, например, 
обеспечение предоставление качественных 
транспортных услуг перевозчиком. И это тоже 
косвенно социальная сторона, когда жители не 
могут уехать вечером с театра, кино, трениро-
вок, походов на природу. Также работаем над 
программами, которые направлены на улучше-
ние условий жизни малообеспеченных семей, 

пенсионеров и людей с ограниченными воз-
можностями.

Про своих коллег в Думе могу сказать, что 
работаем слаженно. Особенно ценю работу за-
местителя председателя Думы Адамова Ильи 
Николаевича, депутатов Лысановой Оксаны Пе-
тровны, Белькова Алексея Викторовича, Бело-
ва Антона Владимировича. Инициативные, ак-
тивные, искренне желающие изменений. И это 
тоже про доверие, благодаря которому удается 
качественно общаться с избирателями и опера-
тивно решать локальные задачи.

Считаю, что оценивать работу Думы рано, 
так как наши процессы и проекты растянуты во 
времени. Безусловно, кардинально улучшить 
невозможно сразу и везде. Тут мы реалисты. 
Но я точно знаю одно: мы выбрали правиль-
ное направление развития и будем пошагово 
решать имеющиеся проблемы. Самое главное, 
чтобы было взаимопонимание, поддержка и 
развитие. Только так мы сможем эффективно 
выполнять свою работу во благо наших жите-
лей.

Тяпкина Мария Федоровна,  
Кандидат экономических наук, доцент 

кафедры экономики и бухгалтерского учета 
ИрГАУ им. А. А. Ежевского, 

Депутат Думы Молодежного МО

В Думе Молодежного

Информация  
по ПБ  

в осенне-зимний 
период

С приходом холодов наступает 
и осенне-зимний пожароопасный 
период. Статистика показывает, 
что наибольшее число пожаров 
в это время происходит в жилом 
секторе. Основной причиной про-
исходящих в жилье в этот период 
пожаров является человеческий 
фактор.

Администрация Молодежного 
МО с наступлением осенне-зим-
него пожароопасного периода 
просит жителей области соблю-
дать меры пожарной безопасно-
сти.

– отремонтируйте электропро-
водку, неисправные выключатели, 
розетки;

– отопительные электриче-
ские приборы, плиты содержите в 
исправном состоянии, подальше 
от штор и мебели на несгораемых 
подставках;

– не допускайте включения в 
одну сеть электроприборов повы-
шенной мощности, это приводит к 
перегрузке в электросети;

– не применяйте самодельные 
электронагревательные приборы;

– перед уходом из дома про-
веряйте выключение газового и 
электрического оборудования;

– не оставляйте детей без при-
смотра;

– курите в строго отведенных 
местах;

– своевременно ремонтируйте 
отопительные печи;

– очистите дымоходы от сажи;
– заделайте трещины в клад-

ке печи и дымовой трубе глиня-
но-песчаным раствором, оштука-
турьте и побелите;

– на полу перед топочной 
дверкой прибейте металлический 
лист размером 50х70 см;

– не допускайте перекала ото-
пительной печи;

– не растапливайте печь легко 
воспламеняющимися жидкостями.

Отдел надзорной деятельно-
сти и профилактической работы 
по Иркутскому району призывает 
жителей Иркутского района со-
блюдать меры пожарной безопас-
ности, а при возникновении пожа-
ра немедленно сообщить о нем в 
пожарную охрану по телефону 101 
или 112. Самое главное правило 
при возгорании – не поддаваться 
панике и не терять самооблада-
ния.

Также напоминаем контакт-
ные данные ОНД по Иркутскому 
району: 664009, г. Иркутск, ул. Кул-
тукская, 10 (тел / факс. 20–96-98), 
электронный ящик – ondirkraion@
yandex.ru.

ЕДДС Иркутского района  
717–112.

Акция «БумБатл» запускает сбор 
макулатуры по всей стране

Четвертый сезон акции «БумБатл» стартует 10 октября. В этом году масштаб-
ный экологический проект организован АНО «Национальные приоритеты» 
совместно с Всероссийским экологическим общественным движением «Экоси-
стема». Ключевая цель акции – сокращение излишнего потребления бумаги, ор-
ганизация системы ее переработки и формирование экологической культуры.

В новом сезоне целевая аудитория акции расширится – принять участие 
смогут не только школьники, студенты, воспитанники детских садов, но и каж-
дый житель страны. Бумагу будут сдавать и представители крупных производ-
ственных предприятий, бизнеса и общественных организаций. Коллективные 
заявки на участие принимаются с 10 октября по 2 ноября. Побороться за пер-
венство в индивидуальном зачете можно с 10 октября по 15 ноября.

Чтобы принять участие в акции «БумБатл», необходимо зарегистрироваться 
на сайте бумбатл. рф. При регистрации нужно указать организацию или под-
твердить самостоятельное участие, затем выбрать на интерактивной карте 
ближайший пункт приема и отнести бумагу туда. По итогам акции оргкомитет 
определит лидеров по объемам сданного бумажного сырья среди детских са-
дов, школ, ссузов, вузов, компаний и в индивидуальном зачете. Всех участников 
акции ждут подарки. Также будут объявлены самые результативные регионы 
страны. Вся информация на сайте molodegnoe-mo.ru.

Акция «БумБатл» проходит в поддержку национального проекта «Экология» 
при участии Минприроды России, Минпросвещения России, Минобрнауки Рос-
сии, Минкультуры России и Минспорта России. Экологический партнер акции 
– ППК «Российский экологический оператор».


